

DIARIO DE

BARCELONA

Del Miércoles 14 de

Marzo de 1810.



Santa Matilde, Reyna; y Santa Florentina, Virgen.

Las Quarenta Horas están en la Iglesia parroquial de Santa Maria del Pino: se expone á las nueve de la mañana, y se reserva á las cinco de la tarde.

Hoy es Témpora.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
12 á las 11 de la noc.	18 grad.	5 28 p. 3 l. 5	O. S. O. sereno.
13 á las 6 de la mañ.	11	8 28 2 5	Idem nubes.
13 á las 2 de la tard.	15	2 28 1 5	S. S. O. idem.

NOTICIAS DEL REYNO.

Al abdicar la Junta Gubernativa del Reyno el mando de él, y antes de instalar el nuevo Consejo de Regencia, dirigió al Pueblo Español una Proclama, la que por manifestar el deplorable estado de la España trasladamos aquí.

ESPAÑOLES:

La Junta Central Suprema Gubernativa del Reyno, siguiendo la voluntad expresa de nuestro deseado Monarca, y el voto público, había convocado á la Nacion á sus Cortes generales para que reunida en ellas adaptase las medidas necesarias á su felicidad y defensa. Debía verificarse este gran Consejo en 1.º de Marzo próximo en la isla de León, y la Junta determinó y publicó su translacion á ella quando los Franceses, como otras muchas veces, se hallaban ocupando la Mancha. Atacaron despues los puntos de la Sierra, y ocuparon uno de ellos; y al instante las pasiones de los hombres, usurpando su dominio á la razon despertaron la dis-

cor-

cordia , que empezó á sacudir sobre nosotros sus antorchas incendiarias. Mas que ganar cien batallas valia este triunfo á nuestros enemigos , y los buenos todos se llenaron de espanto , oyendo los sucesos de Sevilla en el día 24 , sucesos que la malevolencia componia , y el terror exágeraba para aumentar en los unos la confusion , y en los otros la amargura. Aquel Pueblo generoso y leal que tantas muestras de adhesion y respeto habia dado á la Junta Suprema , vió alterada su tranquilidad , aunque por pocas horas. No corrió , gracias al Cielo , ni una gota de sangre ; pero la Autoridad pública fué desatendida , y la Magestad nacional se vió indignamente ultrajada en la legítima representacion del Pueblo. Lloremos , Españoles , con lágrimas de sangre un exemplo tan pernicioso. ¿ Qual seria nuestra suerte , si todos la siguiesen ? Quando la fama trae á vuestros oidos que hay divisiones intestinas en la Francia , la alegría rebosa en vuestros pechos , y os llenais de esperanzas para lo futuro ; porque en estas divisiones mirais afianzada vuestra salvacion , y la destruccion del Tirano que os oprime. ¿ Y nosotros , Españoles , nosotros cuyo caracter es la moderacion y la cordura , cuya fuerza consiste en la concordia , iriamos á dar al enemigo la horrible satisfaccion de romper con nuestras manos los lazos que tanto costó formar , y que han sido y serán para él la barrera mas impenetrable ? No , Españoles , no : que el desinterés y la prudencia dirija nuestros pasos , que la union y la constancia sean nuestras áncoras , y estad seguros de que no pereceremos.

(Se continuará.)
Golpe de vista sobre esta Proclama.

¿ Qué objeto tan crítico y deplorable de España presentan los conceptos y expresiones de la antecedente Proclama. Si vamos analizándola , hallamos que la Junta Central , ya no segura en Sevilla se ha retirado , ¿ y á donde ? en la isla de León , en el lugar mas próximo para huir de España , ó á Lóndres , ó á la América , finalmente á punto de no poderse mas sostener , ó viéndose en inminente peligro. Sus fuerzas descaídas se refugian á Cortes del Reyno que no pueden verificarse , y dado caso de que pudiesen , la Junta no basta por sí , ya necesita de la Autoridad y voluntad de las Provincias en que no puede contar. Los Franceses van ocupando de día en día la España , y sus progresos se extienden á las estremidades de ella , habiendo ocupado ya gran parte del interior , y circuyendo las costas de ella por todas partes. La dis-

cordia nacional se levanta entre la gente , y ¿de dónde ha salido? De ver ya que ha sido engañada ; que el partido que por entusiasmo sigue no le puede acarrear ningun provecho sino una soñada independencia , y una série de males y desgracias que por muchos años no reparará , sin poder con esto salir con la idea de Fernando , idea chimerica , unicamente provechosa á los que se hallaban bien , tiranizando á los Pueblos , y deleytándose en sns propias comodidades , abusos , y vicios sostenidos de las espaldas de los pobres.

Sevilla misma despertó , y viendo los tesoros de la Nacion y de los particulares , ó agotados , ó tomados de los mismos que se hacian los padres del Pueblo , conoció el abismo en que estaba sumergida , del que estaba ya á punto de no salir mas ; entró en juicio y capituló. Mal exemplo para las dañosas intenciones de aquellos á quienes conviene levantar y hacer durable el incendio de la furiosa revolucion que han levantado ; pero muy bueno , y digno de seguirse por todos aquellos que miran por su propia salud , y por la general de todos los Pueblos.

Adelanta la Proclama la quexa de que en el día 24 se vió en Sevilla la Magestad nacional indignamente ultrajada en la legitima representacion del Pueblo. ¿Qué tiene pues que esperar la Junta , ó la nueva Regencia , quando ya no se la respeta? porque el juicio y la reflexion empiezan á lucir en las gentes , y dentro breve tiempo los mismos Representantes , ó tendrán que huir sin remedio , ó tal vez no teniendo tiempo serán sacrificados por los mismos Pueblos , á quienes hasta ahora ellos han sacrificado. Lloremos , Españoles , dice la Proclama , lloremos con lágrimas de sangre un exemplo tan pernicioso. Aplaudamos , dirán aquellos á quienes la Providencia ha separado del infinito número de los necios , tan loable accion , y sigamos sin mas tardanza tan sane exemplo. Quanto vale mas corregir un error , que arrastrar para siempre la pena y funestas seqüelas de que es inseparable!

Manresa 12 de Febrero.

De las alturas de Colluspina nos avisan con fecha de ayer á las diez , que la division nuestra de 2000 infantes y 100 caballos que anteayer llegó al Coll de Malla tuvo que retroceder con motivo de una fuerte columna de enemigos que salieron de Vique ; que ayer salieron los mismos de Vique en quatro divisiones en derechura á Colluspina , quedando formada la caballeria en Tona , y la infan-

te-

sería subido á Collauspina, ó muy cerca. Del Pens con la misma fecha nos dicen, que la mañana anterior una guerrilla nuestra se ha topado con otra enemiga, que tuvo grande fuego en el punto de los Saits de Gurrp, el que continuaba á las once, retirando un poco los enemigos.

Es reflexion comun pero obvia, que nada hay mas frecuente en los Diarios insurgentes que victorias, y prisioneros hechos á los Franceses, y quando se habla de columnas, retiradas en buen orden. ¿Quién no llegará á comprehender la vanagloria de insuperables, con la contradiccion manifiesta de no poder resistir? Dexando á parte que todos los Insurgentes padecen todos los dias derrotas, en unos á otros parages, que de ninguna manera pueden ocultar; pero ello ha de ser así, y tal es el carácter de esta gente: dígase quando se ven descalabrados, que ha sido trahicion, que han sido vendidos; pero nunca que han sido vencidos.

No permite la estrechez de este periódico contradecir como se debiera á esta perniciosa máxima, hija de la ignorancia y porfia, origen y causa de todos los males; ni es nuestro animo denigrar el mérito de los militares que sea por el partido que fuere merecen el debido elogio; pero no podemos dexar de advertir que estos principios del modo que los Periódicos insurgentes los inculcan y persuaden á los pueblos entusiasmados, son el fomento de toda la temeridad de la gente popular, y desastres de la nacion. Bien sería necesario recurrir á las historias, y presentar como un espejo la série de males que han sobrevenido de esta máxima tan falsa y perniciosa; pero ni es tiempo, ni lugar aquí. Una sola pregunta que servirá por lo pasado y por lo venidero debemos hacer, digna de reflexion y llena de verdad para todas las épocas de la historia, y mayormente para la presente: ¿despues de tanta invencibilidad, despues de haberse hecho matar, y haber arruinado por muchos años sus propias casas y campos, quién ha ganado?

Del 13.

Del Pens en fecha 11 nos avisan que el 10 á las 11 del dia 203 Franceses con 19 acemilas subieron á cargar y ofender á los nuestros de San Bartolomé del Grau, y aunque los envistieron con arrojo, no pudieron coger el comboy, por haberse retirado el enemigo.

De Collauspina con fecha de él á la una y media del dia nos dicen que los Franceses habian regresado á Vique, y que no ocurre novedad.